

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** - (2003)  
**Heft:** 545

**Artikel:** Entretien avec Charly Teuscher : consul général de Suisse à Strasbourg  
**Autor:** Brandt, Thierry / Teuscher, Charly  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-886245>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Entretien avec Charly Teuscher Consul Général de Suisse à Strasbourg



**Thierry Brandt**  
journaliste

**La Suisse est l'un des premiers partenaires économiques de la région alsacienne. Une place de choix que défend activement la Chambre de commerce suisse**

Pour vous qui représentez la Confédération suisse en Alsace, comment évaluez-vous le rôle de la Chambre de commerce suisse, et en particulier son antenne Grand-Est ?

Charly Teuscher : Je la vois avant tout comme un business club, un club d'affaires, qui entretient et développe un important réseau de contacts. Celui-ci nous est très utile. J'entretiens d'excellentes relations avec l'équipe actuelle, tant avec son président qu'avec son bureau. Il s'agit d'une excellente équipe, jeune et dynamique, qui connaît très bien les réalités économiques de la région.

A l'heure où le monde entier est interconnecté, un club d'affaires comme la Chambre de commerce suisse en France a-t-il encore un sens ?

C.T : Oui. Son atout principal est précisément la proximité. Alors, bien sûr, aujourd'hui, n'importe qui, à

n'importe quelle heure du jour et de la nuit, n'importe où dans le monde, peut se connecter sur le site du SECO et obtenir une foule d'informations importantes. Mais rien ne remplace le contact direct lorsqu'il s'agit de négocier une affaire. A ce moment-là, vous avez besoin de gens qui connaissent le terrain. D'où l'intérêt de la CCSF. En 32 ans de carrière consulaire, j'ai occupé des postes dans beaucoup de pays. Dans les pays lointains, en particulier ceux qui n'ont pas de frontière avec la Suisse et pas de chambre de commerce suisse, le consulat sert de lien avec les chefs d'entreprises. Ici en Alsace, c'est tout différent. On a beaucoup moins recours au consulat pour ce genre de renseignements. Le rôle est assuré par la chambre de commerce.

Pouvez-vous nous donner quelques chiffres sur la présence suisse en Alsace ?

C.T : Avant toute chose, il faut rappeler que la Suisse et l'Alsace ont des relations économiques intensives depuis très longtemps. A ce propos, je peux vous donner quelques chiffres parlants. Sachez par exemple que 183 entreprises suisses, à capitaux ou à participations suisses, sont établies en Alsace, en particulier dans le Haut-Rhin. Cela représente environ 17% des emplois de la région. La Suisse est le quatrième client et le

troisième fournisseur de l'Alsace. Dans l'autre sens, on notera que près de 35 000 frontaliers alsaciens vont travailler chaque jour en Suisse.

L'ambassadeur de Suisse en France, François Nordmann, a passé récemment une semaine entière en Alsace. Quel était le but de cette visite ?

C.T : Il était effectivement dans notre région entre le 10 et le 15 mars. Sa visite s'inscrivait dans le cadre de la tournée des consuls généraux que tout nouvel ambassadeur effectue dans les mois qui suivent sa nomination. Nous lui avons préparé un programme très riche qu'il serait trop long de décrire ici. Pour résumer, je dirais qu'il a rencontré un grand nombre d'acteurs politico-économico-culturels de la région. Parmi eux les préfets des deux départements et de la région, les présidents des Conseils généraux et du Conseil général, le maire de Strasbourg, des chefs d'entreprises, des représentants du MEDEF, les milieux universitaires et culturels. La Chambre de commerce suisse en France, région Grand-Est, a d'ailleurs pris une part active dans cette visite, notamment dans l'organisation d'un lunch à caractère économique.

L'ambassadeur a aussi rencontré les représentants de la communauté suisse établie en Alsace. +